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第６１１回茨城県内水面漁場管理委員会（第２２期初会議） 議事録 

 

 

日  時 

 

場  所 

 

議  事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出席委員 

 

 

 

 

県側出席者 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

議事録署名人 

 

議長 

 

 

 

 

 

 令和６年１２月１９日（木） 午後１時３０分から 

 

 水戸市笠原町９７８－６ 茨城県庁１１階 １１０３会議室 

 

１ 会長の選出について 

２ 副会長の選出について 

３ 会長及び副会長あいさつ 

４ 議席及び定例日の決定について 

５ 説明事項 

 （１）委員会の設置、構成、機能と権限について 

 （２）茨城県内水面漁場管理委員会会議規程等について 

 （３）令和６年度年間事業計画及び実績について 

６ その他 

 

１番 八角 直道   ２番 多田 悦章  ３番 坂本 勉 

  ５番 高杉 則行   ６番 高岡 明美  ７番 星井 晴美 

  ８番 三村 陽子  １０番 水野恵美子 １１番 湯淺 豊一 

 １２番 今藤 夏子 

 

農林水産部次長兼漁政課長      川野辺 誠 

〃  漁政課課長補佐      所  高利 

   〃     主  任      今野美紗子 

   〃  水産振興課課長      冨永 敦 

   〃       係長      藤江 隆司 

水産試験場内水面支場長       根本 孝 

 

 事務局長     久保田 次郎 

 係長       小沼 智恵美 

 会計年度任用職員 中村 剛 

 

２番 多田 悦章   ３番 坂本 勉 

 

 １番 八角 直道 
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会議内容 

 

久保田局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久保田局長 

 

 

川野辺次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 午後１時３０分 

 

ただ今から、第２２期最初の会議となります、第６１１回茨城県内水面漁

場管理委員会を開催いたします。 

私は、内水面漁場管理委員会事務局の久保田と申します。仮議長が選出さ

れるまでの間、暫時進行役を務めさせていただきます。 

 

まず、配布資料の確認をお願いいたします。 

 

会議次第 

資料№１、委員名簿 

資料№２、茨城県内水面漁場管理委員会規程集 

資料№３、令和６年度年間事業計画及び実績 

資料№４、内水面第５種共同漁業権の増殖義務・目標増殖量について 

茨城県内水面漁業調整規則 

茨城県漁業権等漁場図 

委員会親睦会 会則 

 

以上、お揃いでしょうか。 

不備がございましたら、事務局までお申し付けください。 

 

それでは、開会にあたりまして、川野辺農林水産部次長兼漁政課長よりご

挨拶をいただきます。 

 

茨城県農林水産部次長兼漁政課長の川野辺と申します。先程は辞令交付式

お疲れさまでした。 

第２２期の茨城県内水面漁場管理委員会初会議にあたり、一言ご挨拶を申

し上げます。 

今回の委員選任にあたりましては、全庁的に女性の活躍を促進する観点か

ら、委員の男女比率を５割とすることで進めてまいりましたところ、皆様方

におかれましては、委員就任を快くお引き受けをいただき、また、年末の大

変お忙しい中、ご出席を賜り、誠にありがとうございます。 

内水面漁場管理委員会は、漁業法に基づき各県ごとに設置されている行政

委員会であり、内水面の水産動植物の採捕及び増殖に関する事項を審議いた

だく機関でございます。委員には漁業者だけでなく、遊漁者の代表、学識経

験者を必ず入れることとなっており、それぞれの観点、お立場でご意見をい

ただければと存じます。 

令和６年１２月から令和１０年１１月の４年間が、皆様方にお願いする第

２２期の期間でございますが、令和１０年末までの免許である区画漁業権の
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久保田局長 

 

 

 

川野辺次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久保田局長 

 

 

 

 

切替えに関するご審議や、令和６年に免許を行った共同漁業権に係る漁場計

画の見直しに関するご審議などをいただく予定でございます。 

漁業は自然環境に大きな影響を受ける産業でございます。近年の地球温暖

化や海洋環境の変化は、これまで獲れていた魚が獲れなくなる、獲れていな

かった魚が獲れるようになる等の変化をもたらしております。この変化にど

のように対応していくかは、非常に難しい問題でありますが、漁場計画の見

直しに関する審議などを通じて、関係者の皆様方と考えてまいりたいと思い

ます。 

今期から新たに就任いただきました委員におかれましては、聞きなれない

話も多く出てくるかもしれませんが、ご不明な点がございましたら、その都

度、遠慮なく執行部にお聞きいただければと思います。 

委員の皆様方には、ご理解とご協力を賜りますことを改めてお願い申し上

げ、私からの挨拶とさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

引き続き、川野辺次長から第２２期内水面漁場管理委員会の委員の皆様を

ご紹介いたします。 

 

それでは、委員の皆様を座席順にてご紹介させていただきます。 

恐れ入りますが、お名前をお呼びしましたら、ご起立をお願いいたします。 

 

高杉 則行 委員でございます。 

坂本 勉 委員でございます。 

多田 悦章 委員でございます。 

湯淺 豊一 委員でございます。 

水野 恵美子 委員でございます。 

八角 直道 委員でございます。 

今藤 夏子 委員でございます。 

高岡 明美 委員でございます。 

星井 晴美 委員でございます。 

三村 陽子 委員でございます。 

 

以上で、委員の紹介を終わらせていただきます。 

 

続きまして、本日出席しております県の幹部職員を紹介させていただきま

す。 

川野辺農林水産部次長兼漁政課長です。 

冨永水産振興課長です。 

根本水産試験場内水面支場長です。 
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久保田局長 

 

 

 

 

久保田局長 

 

 

 

 

（委員一同） 

 

久保田局長 

 

 

 

高杉仮議長 

 

 

 

 

 

（委員一同） 

 

高杉仮議長 

 

 

 

高杉仮議長 

 

 

 

 

 

高杉仮議長 

 

 

 

（委員一同） 

次に、次第４の「出席委員報告」でございます。 

現委員１０名のうち、出席委員１０名、全員出席となっております。 

漁業法第１４５条第１項で規定されている過半数の委員の出席をいただ

いておりますので、本会議は成立しております。 

 

次に、次第５「仮議長の選出について」でございます。 

議長には、会長を充てることになっておりますが、会長が選出されるまで

の仮議長につきましては、年長者である高杉委員にお願いしたいと思いま

す。よろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、異議なしとのことですので、高杉委員に仮議長をお願いしたい

と思います。高杉委員には、仮議長席にお移りいただきまして、議事の進行

をお願いいたします。 

 

ただ今ご指名をいただきました高杉でございます。ご指名でございました

ので、僭越ながら、仮議長を務めさせていただきます。議長が決まりますま

で、よろしくお願いいたします。 

それでは、次第６「議事録署名人選出について」でございますが、私から

ご指名申し上げてよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。 

それでは、議事録署名人につきましては、坂本委員、多田委員にお願いい

たします。 

 

それでは、議事に入ります。 

議事の（１）「会長の選出について」ですが、（２）の「副会長の選出に

ついて」と併せて一括審議と致します。 

会長につきましては、漁業法第１７３条により、委員が互選することにな

っております。いかがいたしましょうか。 

 

では、特になければ、私の方から提案させていただきます。 

八角委員がよろしいのではないかと思いますが、委員の皆様いかがでしょ

うか。 

 

（異議なし） 
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高杉仮議長 

 

 

 

 

（委員一同） 

 

高杉仮議長 

 

八角会長 

 

 

高杉仮議長 

 

（委員一同） 

 

高杉仮議長 

 

 

 

 

久保田局長 

 

 

 

 

久保田局長 

 

八角会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、異議なしとのことですので、八角委員に会長をお願いすること

にいたします。 

次に副会長の互選ですが、会長よりご提案いただくということでいかがで

しょうか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、八角会長、副会長の指名をお願いいたします。 

 

それでは、私の方から指名させていただきます。 

多田委員を推薦いたします。 

 

多田委員の名前があがりましたが、委員の皆様、いかがでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、異議なしとのことですので、多田委員に副会長をお願いするこ

とにいたします。 

以上をもちまして、仮議長の役を下ろさせていただきます。 

ご協力ありがとうございました。 

 

高杉委員、どうもありがとうございました。 

それでは、内水面漁場管理委員会会議規程第４条の規定によりまして、会

長が議長になり、副会長は会長の補佐をすることになっておりますので、会

長、副会長には、会議資料をお持ちになって、前方の席へご移動願います。 

 

それでは、まず、八角会長からご挨拶をお願いいたします。 

 

この度、第２２期茨城県内水面漁場管理委員会会長にご推薦いただきまし

た八角でございます。 

高杉前会長には、これまで本当にお疲れさまでした。高杉前会長の後を引

き継ぐということで、大変、僭越でございますが、４年間、会長を務めさせ

ていただきます。よろしくお願いいたします。 

さて、内水面漁業については、本県だけでなく全国的な課題として、組合

員の高齢化、カワウや外来魚の食害により水産資源の悪化、釣り人口の減少

に伴う遊漁収入の減少などの問題があり、これらは、解決すべき重要な課題

ですが、私自身が思う最大の課題は、漁協という組織を引っ張っていく地域

のリーダーが少なくなってきたことだと思います。このため、県内にある漁

協では、地区のリーダーになる方がいないため、地区の統合も考え始めてい
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久保田局長 

 

 

多田副会長 

 

 

 

 

 

 

 

久保田局長 

 

 

八角議長 

 

 

 

 

（委員一同） 

 

八角議長 

 

ます。組織が段々と小さくなっていく、そういう問題が起きています。 

また、人間がコントロールできないという意味での大きな問題は、地球の

温暖化です。大雨による洪水で漁場が荒廃するだけでなく、サケやワカサギ

のような寒い場所で生活する魚が獲れない、あるいはアユのように夏の暑さ

のため、産卵期が遅れ、シーズンの産卵量も減少して、資源量の悪化が懸念

されるという現象が、実際に起きています。これらについては、基本的には

委員会の審議事項ではありませんが、情報の共有という形で、各回のその他

の議題等において、皆さんとお話しできればと考えています。 

この委員会には、県の諮問機関としての役割が期待されています。このた

め、今後、県から組合の活動や組合員の操業に係る漁業の許可、漁業調整規

則や遊漁規則の改正などについて、当委員会へ諮問されます。 

これらのことについて、円滑に審議し、答申ということで、適切に回答し

ていきたいと思います。委員の皆様には、４年間という長い期間ですが、ご

協力をお願いし、会長就任の挨拶とさせていただきます。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

続きまして、多田副会長からご挨拶をお願いいたします。 

 

 ただいま、副会長のご指名をいただきました、多田と申します。 

会長のご挨拶の中にもありました通り、今、我々の置かれている内水面

漁業は本当に窮地に立たされていると思います。大変厳しい状況の中です

が、皆様方の意見を多数取り入れまして、一生懸命頑張っていきたいと思

います。私も微力ではございますが、八角会長を補佐し、当漁場管理委員

会の円滑な運営のために、一生懸命努力していきたいと思います。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございました。 

それでは、八角会長、以後の議事進行をお願いいたします。 

 

それでは、議事進行を務めさせていただきます。 

議事の（４）「議席及び定例日の決定について」ですが、まず、議席に

つきましては、従来からの決め方があるということなので、事務局に任せ

たいと思いますがよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

では、事務局から説明をお願いします。 

 



 - 7 -

久保田局長 

 

 

 

 

 

 

 

（委員一同） 

 

小沼係長 

 

 

 

 

八角議長 

 

 

 

八角議長 

 

久保田局長 

 

 

 

 

 

 

八角議長 

 

 

（委員一同） 

 

八角議長 

 

八角議長 

 

 

 

議席については、恒例により、くじによる抽選で決めさせていただきます。 

議席の番号をふった鉛筆を用意しております。４番と９番は語呂が悪いの

で欠番としまして、１２番までの番号が振られています。 

くじを引いていただく順番ですが、議席番号１番を八角会長に、２番を多

田副会長に割り当てさせていただきますので、残りの番号を座席順に引いて

いただきます。 

それでは、議席決定の抽選を行います。 

 

（抽選の実施） 

 

 では、議席番号を発表させていただきます。 

１番八角会長、２番多田副会長、３番坂本委員、５番高杉委員、６番高岡

委員、７番星井委員、８番三村委員、１０番水野委員、１１番湯淺委員、 

１２番今藤委員、以上でございます。 

 

ただ今、発表がありました通り議席番号が決まりました。 

次回からは、この順番で席についていただきたいと思いますが、本日はこ

のままの席でお願いいたします。 

 

続きまして、定例日について、事務局から提案をお願いします。 

 

委員会開催の定例日につきまして、ご審議をお願いします。 

前期の２１期につきましては、原則として開催月の第３週水曜日午後２時

からを定例としておりました。 

今期についても前期と同様、第３週水曜日午後２時からを定例としたいと

考えておりますが、いかがでしょうか。 

ご審議のほどお願いいたします。 

 

ただ今の説明につきまして、委員会開催の定例は、第３週水曜日午後２時

からとしてよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしとのことですので、そのように決定いたします。 

 

次に、（５）の「説明事項」に入らせていただきます。 

まず、委員会の設置、構成、機能と権限について、漁政課から説明願いま

す。 
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今野主任 

 

八角議長 

 

（委員一同） 

 

八角議長 

 

 

久保田局長 

 

八角議長 

 

（委員一同） 

 

八角議長 

 

 

久保田局長 

 

八角議長 

 

 

 

 

（委員一同） 

 

八角議長 

 

（委員一同） 

 

八角議長 

 

久保田局長 

 

 

 

八角議長 

 

（資料２により説明） 

 

ただいまの説明について、ご質問等ございますか。 

 

（質問等なし） 

 

次に、茨城県内水面漁場管理委員会会議規程について、事務局から説明願

います。 

 

（資料２により説明） 

 

ただいまの説明について、ご質問等ございますか。 

 

（質問等なし） 

 

次に、茨城県内水面漁場管理委員会の令和６年度年間事業計画及び実績に

ついて、事務局から説明願います。 

 

（資料３、４により説明） 

 

令和６年度の事業計画と実績を説明いただきましたが、各種諮問に対する

答申とか、内水面支場からのアユの遡上調査等の報告がありまして、１年が

回っていくということです。 

ただいまの説明について、ご質問等ございますか。 

 

（質問等なし） 

 

次に、議事（６）「その他」ですが、委員の皆様から何かありますか。 

 

（意見なし） 

 

事務局から何かありますか。 

 

本日、説明事項の資料とは別に、茨城県内水面漁業調整規則及び茨城県漁

業権等漁場図をお配りさせていただきましたので、後ほどご覧いただければ

と思います。 

 

それでは、次回の委員会について事務局から説明願います。 
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久保田局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

八角議長 

次回の委員会は、令和７年２月１９日水曜日午後２時から県庁三の丸庁舎

３階の会議室にて開催いたします。内容は先程説明がありました「令和７年

度目標増殖量の委員会公示」について、ご審議頂きます。 

また、それに先んじまして「目標増殖量協議会」を、土浦地区は１月２８

日火曜日午後２時から土浦合同庁舎第一分庁舎３階第３会議室で、水戸地区

は１月２９日水曜日午後２時から水戸合同庁舎２階研修室兼会議室で開催

する予定です。詳細につきましては、追ってご連絡差し上げますので、よろ

しくお願いいたします。 

 

以上をもちまして、内水面漁場管理委員会を終了したいと思います。 

どうもお疲れさまでした。 

 

 

閉会 午後２時１５分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記の記録の正確なことを認め署名する。 

 

                                 令和６年１２月１９日 

 

 

     議    長                     

 

 

     議事録署名人                     

 

 

                                

 

 

 


